

Zeitschrift: Annales fribourgeoises
Herausgeber: Société d'histoire du canton de Fribourg
Band: 6 (1918)
Heft: 1

Artikel: De l'installation du Musée Gruyérien au Château de Bulle
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-818105>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DE L'INSTALLATION DU MUSÉE GRUYÉRIEN AU CHATEAU DE BULLE

La Commission du Musée Gruyérien a délégué (nov. 1917) MM. Despond, syndic de Bulle, et Morard, conseiller municipal, auprès de la Société d'histoire du canton de Fribourg pour avoir l'avis des historiens fribourgeois sur la possibilité d'installer les collections du Musée Gruyérien au château de Bulle.

Après une longue et intéressante discussion, où l'on a bien pesé le pour et le contre de la question, l'assemblée s'est déclarée à l'unanimité pour l'installation de ce nouveau musée dans le château de Bulle; elle a décidé, en outre, d'écrire au Conseil d'Etat pour lui demander de bien vouloir céder dans ce but le château en tout ou en partie.

Dès lors, la Commission du Musée Gruyérien a demandé à deux spécialistes de bien vouloir examiner cette question à fond et de lui adresser un rapport.

Elle s'est adressée en premier lieu à M. D. Viollier, vice-directeur du Musée national et président de la Société suisse de préhistoire, puis à M. Otto Schmid, architecte, secrétaire de la Société suisse des monuments historiques. M. Schmid travaille depuis de longues années, sous les ordres de M. Albert Næf, comme architecte adjoint à la restauration du château de Chillon. Il a restauré de nombreuses églises dans le canton de Vaud et plusieurs châteaux. Il a présidé, entr'autres, à l'exploration de l'ancien évêché à Lausanne et à sa transformation en musée du Vieux Lausanne. Il restaure en ce moment, pour l'évêque de Bâle, la cathédrale de Soleure.

La question de l'installation du Musée Gruyérien dans le château de Bulle intéresse au plus haut point tous les amis de l'histoire et des anciens monuments du canton de Fribourg; aussi sommes-nous heureux de publier dans les *Annales* les rapports des deux experts. Nous remercions vivement la Commission du Musée Gruyérien d'avoir bien voulu nous autoriser à reproduire ici le texte de ces rapports.